

BAB V

PENUTUP

5.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan kinerja keuangan Pemerintah Kota Yogyakarta tahun anggaran 2015-2019 yang diukur menggunakan rasio keuangan daerah, maka dapat disimpulkan bahwa kinerja keuangan Pemerintah Kota Yogyakarta jika dilihat dari varians pendapatan daerah dari tahun 2015-2019 dapat dikategorikan baik, karena hasil rata-rata selisihnya adalah Rp. 14.929.587.361,10. Artinya selisih yang terjadi adalah selisih positif (selisih yang diharapkan). Namun dilihat dari rasio pertumbuhan pendapatannya kinerja keuangan Pemerintah Kota Yogyakarta dari tahun 2015-2019 masih dikategorikan rendah, hal itu berdasarkan dari hasil rata-rata perhitungan rasionya yang hanya menunjukkan hasil persentase yaitu 4%.

Dari perhitungan rasio derajat desentralisasi Kota Yogyakarta dari tahun 2012-2019 dapat dikategorikan cukup baik, hal itu berdasarkan dari hasil rata-rata perhitungan rasionya yaitu 37%. Artinya Pemerintah Kota Yogyakarta sudah cukup mampu untuk melaksanakan kewenangan dan tanggungjawab yang diberikan oleh pemerintah pusat. Kemudian hasil perhitungan rasio kemandiriannya pun Pemerintah Kota Yogyakarta sudah masuk dalam kategori cukup, dimana rata-rata rasio kemandiriannya menunjukkan persentase sebesar 60%. Hal ini menunjukkan pola hubungan

partisipatif, artinya Pemerintah Kota Yogyakarta mendekati mampu melaksanakan otonomi daerah.

Hasil perhitungan rasio ketergantungan Pemerintah Kota Yogyakarta dari tahun 2015-2019 menunjukkan bahwa Pemerintah Kota Yogyakarta dapat dikategorikan cukup bergantung kepada pemerintah pusat, karena rata-rata hasil perhitungan rasionya adalah 63%. Artinya Pemerintah Kota Yogyakarta belum sepenuhnya mampu untuk membiayai aktifitas pembangunan daerah melalui optimalisasi pendapatan asli daerah. Kemudian berdasarkan perhitungan rasio keserasian Pemerintah Kota Yogyakarta dari tahun 2015-2019 masih dalam kategori tidak serasi, karena hasil rata-rata rasio belanja operasinya lebih besar yaitu 82%, dibandingkan dengan hasil rata-rata rasio belanja modal yaitu 18%.

Dari perhitungan rasio efisiensi Pemerintah Kota Yogyakarta tahun anggaran 2015-2019 sudah efisien, hal itu dapat dilihat dari hasil persentase perhitungan rata-rata rasionya yaitu sebesar 99%. Artinya Pemerintah Kota Yogyakarta sudah efisien dalam melakukan perhitungan mengenai besarnya biaya yang harus dikeluarkan untuk merealisasikan seluruh pendapatan yang diterimanya. Kemudian Pemerintah Kota Yogyakarta dari tahun 2015-2019 sudah sangat efektif dalam mengoptimalkan realisasi anggaran pendapatan asli daerahnya, dapat dilihat dari hasil persentase perhitungan rata-rata rasionya menunjukkan persentase sebesar 109%.

5.2. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka saran yang dapat peneliti berikan adalah sebagai berikut:

1. Pemerintah Kota Yogyakarta diharapkan untuk lebih meningkatkan porsi belanja modalnya, seperti pengalokasian untuk pembangunan infrastruktur dimana hal itu dapat memberikan manfaat untuk memacu pertumbuhan perekonomian di Kota Yogyakarta.
2. Pemerintah Kota Yogyakarta masih perlu memperhatikan alokasi belanja daerah yang dikeluarkan dengan mempertimbangkan pendapatan daerahnya, seperti mengurangi belanja pegawai. Mengingat rata-rata hasil perhitungan rasio efisiensi menunjukkan persentase sebesar 99% yang artinya sudah hampir mendekati 100% sehingga sedikit lagi sudah dapat dikatakan tidak efisien.
3. Dalam melakukan pengoptimalan pendapatan asli daerah, sebaiknya Pemerintah Kota Yogyakarta tidak hanya mengandalkan dari sektor pariwisata. Tapi juga bisa lebih menekankan industri kreatif kepada masyarakat. Sehingga hal ini juga diharapkan dapat mengurangi tingkat ketergantungan Pemerintah Kota Yogyakarta kepada Pemerintah Pusat.
4. Peneliti selanjutnya disarankan untuk melakukan penelitian dengan memperluas lingkup wilayah penelitian. Jadi tidak hanya mengambil dari satu daerah saja tetapi lebih luas lagi, sehingga dapat

diperoleh perbandingan antara kinerja keuangan pemerintah daerah yang satu dengan kinerja keuangan pemerintah daerah yang lain.

